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回顾

回顾一下 2020 年，一月份疫情爆发人心惶惶仿佛就在昨天，当下国外疫情也并没有好转，前阵子上
浦东查出有新冠也是心惊胆战，我家离上海很近，有很多在上海工作的人在附近买房。

二三月份别人都在家里远程办公的时候，我失业在家打游戏，春节过来股市开盘第一天单日跌幅 7%
三月底找了工作，四月初开始了装修，五月去苏州驻场开发。

七月是今年的一大转折点，七月底因为人员变动，公司让我留在园区驻场，并在薪资方面做了些妥协
彼时疫情得到有效控制，市场情绪好转，上证指数达到今年最高点。

八月我奶奶查出来癌症，中期。刚知道消息的时候真的很难过，事情过去半年我仍不太愿意提起，奶
查出癌症之后我很少回去了，怕看了难受。

九十月份，接了点私活做做，时间过得也很快，国庆的时候回了趟老家看看奶奶，期间把《我的天才
友》、《无人生还》看完了。

十一月底接了个私活，加上项目上线，忙的喘不过气。

今天早早的下了班，开始写年终总结。

生活

时间真的过得很快，今年工作和生活上都发生了很大改变，年底了公司几个玩的比较要好的同事一起
吃羊蝎子，建科说：以前读书的时候饭桌上从来不会聊钱什么的，现在饭桌上都是聊工作和钱，太真
了。热气腾腾的羊蝎子，还有烧烤，我们在包间里聊着婚姻观，工作，贷款，啤酒饮料一轮一轮互敬。

一年到头，真的很快，3月底到的苏州，一转眼就一年了，工作之后的时间过得真像白驹过隙，16 年
加工作到现在已经 4 年了，回头想的时候，却有感觉没有做啥，又感觉似乎改变了很多。

跟花姐开玩笑说，读书的时候我感觉自己是个废物，现在被社会毒打的脱胎换骨。

说说装修

上半年我爸去做了装修贷款开始装修，一直装修到七月份，用的墙布好很多，但是家具进来的时候还
有很大的味道。

我们找的是半包，很多东西都是自己去看的自己买的。

这里提一嘴淘宝购物的小技巧：

1. 还价：

很多朋友觉得淘宝不能还价，其实是可以的，大件的电器是可以找客服砍价的，另外还有一些隐藏的
惠最好可以问下客服。

2. 返现：

其实有很多可以返现的平台，淘宝官方的一淘，第三方的崔大婶……
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3. 保价：

有些产品会有保价，你买的时候可能买贵了，买完了过了半个月回头看一下，要是价格变便宜了及时
系客服，让客服给你补差价，一般客服都会给你补。没有保价的产品，你主动跟他提大概率也是会补
价的，你要表达出退货的意思。

别问我为什么这么懂，因为穷。

另外给大家看下装修完的效果：
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今年购置了一个书架和显示器，分屏的双倍快乐。
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因为房子买的是边套，采光和通风都很好，住的也很舒适。

18 年的时候买的，那个时候还是太年轻了考虑问题不够全面，同样价位高速口也有一样的房子，可
比现在地方小 7 平左右，但是位置很好，那边后来也建了万达广场，价格也涨了许多。

今年因为工作的变动每天也要走高速来回苏州，如果当初买的那边通勤时间能减少一大半。

当时更多的是考虑爸爸的人脉在这边，而且离上海比较近，当时就没想到上高速去上海可能更快一些。

这是真实的案例分享给你们，以后买房子这样的人生大事要仔细考虑一下。

生老病死

今年奶奶得癌症这件事对我的影响也比较大。

中国人比较忌讳说生老病死的事，但是这是每个人终将面对的问题。随着年龄慢慢变大生活的中心也
慢转向生活，赚钱也是为了更好的生活，所以我把生活放在其他东西的前面，人没了就什么都没了。

8 月份的时候第一次从我爸嘴里听说我奶奶得了癌症，我一直以为癌症离我们正常人的生活很远，直
发生了这个事，之前也在帖子中提到过 兵荒马乱的八月。

奶奶不幸患病的事成了一颗种子，一个月前我开始研究保险，准备给我家人都上一份保障。

这里也可以跟大家分享一下，怎么判断家人的保险全不全，你看给他上的保单有没有包含以下的四种：
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● 重疾险（年级大的可以用防癌险代替重疾险）

● 寿险

● 百万医疗

● 意外险

有的保险推销员会给你推销年金险、分红险，理财是做理财的事，保险是做保险的事，这种理财型的
险 99.99% 是坑。

买保险要货比三家，尤其是长险（重疾险、寿险），找到适合自己产品，不要相信保障 + 返还这种模
。买保险一定要自己研究一下，很多保险经理并不专业，比如某安的说辞“世界500强”、“每个推
保险的人都是你生命中的贵人”大可不必，合同是你和保险公司签的，你才是推销保险的贵人，每份
险他们都可以拿到 20%-30%，所以该问的问清楚，不要傻傻的选择相信，买了一份自己并不需要的
险。

经过几个月的治疗，化疗放疗老人家的身体好了很多，我也是研究了重疾险之后看到一些癌症已经成
可以治愈的轻症，不像我妈小的时候外公得了胃癌去世，现在胃癌已经可以治好了。一方面是国家医
的完善（奶奶看病80% 都可以通过农保报销），另一方面是医疗科技的进步。

钱、负债、理财、保险

今年的薪资上涨了一些，4 月份的时候开始每月记账，开始记得不好，后来干脆把每次记账区间放在
次发工资之间，因为很少用银行卡付钱，所以只要统计微信和支付宝收入支出就行了。

支付宝的花呗不好，我这次发工资还完花呗就关掉了，一是花呗支付无感知无形中产生了很多消费，
是花呗支付不方便记账。

今年负债方面多了两项：

● 车贷

● 装修贷

一个家庭贷款太多并不是一件好事。
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我老爸的想法我也明白，房子买了赶紧装修了娶媳妇么好了，我的任务完成了，可以退休了。

负债的时候抵御风险的能力会变差，事实也证明确实如此。

8 月份的时候我奶奶查出了癌症，我爸爸跟他的老板闹掰了，最后不干了，也没讨到好处，工资几乎
扣完了，他要出来单干，又贷款买车。

人靠现金流活着，所以这个过程是非常痛苦的。下半年，我爸跟我借了靠近 4 w，每个月我要还房贷 +
车贷 7q2，他的其他负债我还不清楚。

今年疫情原因，2 月份股票跌到一个很便宜的点，7 月份涨到 3400 点。

社区里出现了这个帖子目前股市持续走强，你怎么看 时，我减了一半的仓位。

上半年持有了很多银地保三傻，回本的时候就卖了，下半年三傻开始发力单日 9 个点。那时候发下豪
壮语每个月发工资要买一手招商银行，若是买了倒是好了。

以前都是自己买指数，也不懂，今年买了一些行业基金和主题基金。

投资理财方面最大的收获就是关注了银行螺丝钉，系统的学习了投资理财的知识，克服人性的缺陷，
心等待机会，自律生活。我佩服的并不是螺丝钉通过理财投资赚了多少钱，而是他的自律、踏实，真
非常值得学习。

今年更是坚定了自己投资之路，踏实的去做、去学习，而不是去赚那些投机的钱。

金融的本质难道是传销？？

工作、外包、加班

我们工作赚钱是为了更好的生活，就很烦很多职场 PUA、奋斗逼。

你自己奋斗别拉上你身边的人，OK？
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工作是为了更好的生活啊，不要本末倒置了啊，朋友。

最近商汤科技一名员工发生不幸，猝死在内部健身房外沙发椅上。

适量加班，工作不是生活的全部，该带薪拉屎就带薪拉屎，该炒炒股、看看盘就看看。

我一直以来的价值观都是这样，绝大多数人的努力只是帮老板把大众变成宝马。想清楚工作给你带来
什么，你给老板带来了什么。

你少了这份工作会怎样，你还有没有其他退路。

举个例子吧，我每天下班带一个滴滴顺风车到家 40，一个月 22 天就是 880，油费 800，你有车你有
行力吗？中石油油卡冲 1000 - 40，有时候活动冲 1000 - 70，之前双 12 冲 3000 -250，可以降低
本。我认识了个大姐离我公司很近，她也是从我们小区到苏州园区上班，加了微信说你要是不想开车
以让我接你。

再说一个，今年下半年我在华泰银行网上开户，可转债打新，累计中了 3 签赚了 700 多。

比如我最近在研究保险，说不定我哪天去做保险，给我的程序员朋友推荐保险，普通的保险代理人就
有这样高质量的圈子，我竞争力自然就强。程序员朋友普遍更容易接受保险，而且这个年纪都准备结
生子了，给小孩子买份保险保障一下，父母月入 3-5w 不会舍不得这一年 2-3q 吧？

保不齐零碎的人脉，零碎的知识会有用武之地，所有的人脉，机会，知识都是慢慢累积的，没有一蹴
就。

今年的外包收入也帮我抵御了很多的风险，我的外包人脉也是前几年慢慢积累下来的。

先攒一个 Plan B，大可不必一棵树上吊死，没有你公司一样正常运转，你的下家也许更好。

其他

我本人是特别喜欢读书的（这里是我的书单），但是我的书单有些不务正业，大多是小说和科普类的
念叨着要写读书笔记，并没有坚持下去。

我真的非常不擅长写东西，写东西一是需要沉淀，二是需要进入到那个状态。

我非常讨厌程序员的加班生活，我讨厌自由支配的时间被占用。

希望各位新的一年不用加班，项目可以顺利上线，身体健康。
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